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当前，第二批学习贯彻习近平新时
代中国特色社会主义思想主题教育正
在扎实推进。全体党员、干部要扎实弘
扬“四下基层”优良作风，直奔基层、直
击矛盾、现场应考，通过高质量调查研
究，把握事物的本质和规律，摸清基层
实践的“急难愁盼”，找到破解难题的办
法和路径，努力使调查研究的过程成为
理论学习向实践运用转化的过程，成为
转变作风、解决问题、推动工作的过程，
不断以生动实践提升主题教育的整体
效果和质量。

要在分析问题上求实效。坚持
“调”“研”并重，调查得到的是问题的表
象，研究才能看到问题的本质。同时，
分析研究问题必须基于调查结果，决不
能让“调查”与“研究”成为“两张皮”。要
运用习近平新时代中国特色社会主义
思想的世界观、方法论和贯穿其中的立
场、观点、方法，对调研材料进行深入分
析、充分论证，把调研得到的资料进行
全面梳理，尤其要对那些具有普遍性的
问题、涉及全市高质量发展的深层次关
键性问题，把准症结、研究透彻。

要在解决问题上求实效。以问题导
向引领调研方向，主动到困难多、群众意
见集中、工作打不开局面的地方去，真正
把情况摸清、把问题找准、把对策提实。
要立足发现问题，着眼解决问题，以深化
调查研究推动解决发展难题，对调研中

反映和发现的问题，实行问题大梳理、难
题大排查。对个性问题，制定针对性方
案；对共性问题，推动举一反三；对倾向
性问题，及时把控，堵住漏洞。同时，解
决问题不能简单就事论事，既要解决表
象问题，更要找到问题根源，着力打通问
题的堵点、淤点、难点。

要在狠抓落实上求实效。调查研究
是促进工作落实的有效方法，不仅要做
好调查研究的“上半篇文章”，还要做好
狠抓落实的“下半篇文章”。要针对调研
中发现的问题，逐一列出解决措施、责任
单位和完成时限，制定分阶段目标任务
和行动方案，把先行先试、开拓创新的理
念贯穿于工作落实全过程各环节，以敢
啃硬骨头、敢去涉险滩的精神，将敢为善
为进行到底，把调研成果真正转化为推
动中国式现代化镇江新实践、谱写“很有
前途”新篇章的实际成效。

调查研究是谋事之基、成事之道，
也是这次主题教育的重要内容。基层
是国家治理的神经末梢，也是与人民群
众最近的地方。让我们扎实学习推广

“四下基层”工作方法、工作制度，深入基
层、深入群众，高质量开展调查研究，实
打实拿出方法和对策，把真解决问题、
解决真问题贯穿始终，切实化解矛盾、
推动发展、造福于民，以实实在在的举
措、实实在在的行动推动主题教育走深
走实，取得实实在在的成效。

本报讯（胡建伟 王佳雨）牢记嘱托
跟党走、薪火相传向未来。11月 9日上
午，中国少年先锋队镇江市第八次代表
大会、镇江市学生联合会第八次代表大
会开幕。市委书记马明龙、团省委副书
记韩淼出席开幕式并讲话。

马明龙代表市委、市人大常委会、市
政府、市政协，向大会的召开表示热烈祝
贺，向全市广大少年儿童和青年学生致
以亲切问候，向广大少先队辅导员、青少
年工作者以及关心支持少先队和学联工
作的社会各界人士表示衷心感谢。充分
肯定近年来我市少先队和学联工作取得
的成绩。希望全市广大青少年特别是少

先队员牢记习近平总书记谆谆教诲，听
党话、跟党走，树立“从小立志报家国”的
远大理想；讲道德、树品行，践行“崇德向
善扬正气”的文明风尚；勤学习、善思考，
展现“自古英雄出少年”的时代风采；勤
锻炼、强体魄，塑造“阳光自信不畏难”的
意志品格，努力成为德智体美劳全面发
展的社会主义事业建设者和接班人。

马明龙强调，少先队事业是党的事
业的重要组成部分，青少年是镇江的未
来和希望。全市各级党委和政府要更
加关心青少年健康成长，更加重视少先
队和学联工作，坚定不移提供政策支持
和资源保障。各级教育部门要把少先

队和学联工作纳入教育改革发展体系，
加强少先队辅导员队伍专业化建设。
各级共青团组织要及时研究解决实际
问题，切实关心帮助少先队和学联工
作。各级少先队和学联组织要坚定不
移跟党走，把广大青少年团结好、教育
好、带领好。各有关部门和社会各方面
要各司其职、相互支持，让祖国的“小树
苗”茁壮成长为“参天大树”。

韩淼希望镇江的少先队员和青年学
生牢记殷殷嘱托，努力成长为拥有“四个
自信”的时代新人；希望镇江的少先队辅
导员和青少年工作者担当职责使命，着
力提升“立德树人”的能力水平；希望镇

江各级共青团组织深入学习贯彻习近平
总书记关于青年工作的重要思想、关于
少年儿童和少先队工作的重要论述及习
近平总书记同团中央新一届领导班子成
员集体谈话时的重要讲话精神，不断推
进少先队和学联组织改革发展。

开幕式上，唱国歌，出队旗，唱队
歌。团市委、市教育局主要负责同志致
辞。分“追光·朵朵花开心向党、成长·
红星闪闪耀古城、逐梦·薪火相传向未
来”三个篇章汇报了“学习二十大 争做
好队员”少先队成果。

市领导张娟、胡宗元、周文娟，市政
府党组成员黄万荣出席开幕式。

本报通讯员 王蓉 本报记者 姜萍

截至 10月底，镇江高新区 PM2.5年
均浓度为 34.5微克/立方米，优良天数比
率为73.5%；完成24项大气污染防治工程
项目，完成率达96%；积极推进14项大气
污染防治工程项目；省政府挂牌督办重点
生态项目中，镇江高新区已完成国三柴油
车淘汰79台，年度目标完成率达88.76%；
开展 100家餐饮油烟整治或“回头看”。
目前，镇江高新区各项环保措施全面落
实，大气污染防治工作持续推进。

良好的生态环境是最公平的公共产
品，也是最普惠的民生福祉。镇江高新区

深刻领悟“生态要提升”重要之义，坚持把
大气污染防治、提升生态环境治理作为当
前紧迫任务和长期战略任务，强化履职担
当，系统开展辖区大气污染专项治理。

四不两直强攻坚。镇江高新区党工
委、管委会始终高度重视深入打好污染
防治攻坚战工作。主要领导多次深入污
染防治攻坚一线，发现问题，及时交办，
督促整改；分管领导每月召开攻坚例会，
定期召开大气和水环境改善、生态环境
突出问题整改等专题会议，每周带队现
场巡查，有效推进涉工业企业、在建工
地、港口码头等环境突出问题的整改，加
强扬尘、尾气、露天焚烧、工业排放等污

染源控制，从严压实治污责任。高新区
各部门密切协作，强化精细化管控，全面
落实各项环保措施，扎实推进污染防治
攻坚目标任务高效完成。

把脉问诊开良方。围绕空气质量持
续 改 善 工 作 目 标 ，镇 江 高 新 区 聚 焦
PM2.5年均浓度、优良天数比率、老旧柴
油车淘汰率等重要指数，开启“一题一
策”模式，针对性开展治理工作。针对扬
尘管控工作，强化监督巡查，对问题反
复、整改不到位的工地、码头，区级责任
部门联合上级主管部门责令停工整改；
强化道路保洁工作，增加冲洗频次，延长
道路每日雾炮作业时间， （下转2版）

本报讯（笪伟 李良武）日前，
江苏省政府公布了第五批省级
非物质文化遗产代表作名录，我
市 的 手 推 绣 、狮 舞（扬 中 九 狮
图）、淮扬菜烹饪技艺等 35 个项
目列入其中，入选率 100%，位居
全省首位。至此，我市省级非
物质文化遗产代表性项目达到
74个。

此次入选项目涉及传统戏
剧、传统美术、传统技艺、传统医
药、民俗、传统体育、游艺与杂
技、传统舞蹈 6大类，丹剧、扬中
九狮图、淮扬菜烹饪技艺、竹马
（东乡跳马灯）、中医推拿术（许
氏正骨推拿）等非遗项目历史悠
久、特色鲜明，具有重大历史、艺
术、医学价值，入选的 35 个省级
非物质文化遗产代表性项目传
承群体广泛，与镇江市民的生
产、生活息息相关，如汤包制作
技艺（镇江蟹黄汤包制作技艺）、
宝堰干拌面制作技艺、东乡云飏
汤制作技艺等项目，已与镇江百
姓的日常生活和旅游业发展不
可分割。此次各市、区入选的项
目均为当地特色非物质文化遗
产品牌，极大地丰富了我市省级
非遗项目名录体系。

截至目前，我市有非遗代表
性项目566项，其中，国家级9项、
省级 74 项、市级 136 项、县（市、
区）级 347项；非遗代表性传承人
343人，其中，国家级6人、省级19
人，市级代表性传承人 95 人、县
（市、区）级 223人。今后，我市文
广旅部门将继续坚持贯彻“保护
为主、抢救第一、合理利用、传承
发展”的非遗工作方针，扎实做好
非遗代表性项目的保护、传承工
作，切实提升非遗系统性保护水
平，为助力乡村振兴和文旅高水平
融合、高质量发展贡献非遗力量。

本报讯（朱婕 秦锐文 李琳）进博
时间，镇江元素亮眼。11月8日上午，
第六届进博会现场，镇江交易团的“购
物车”再添“好物”——江苏丰鲜季语
食品供应链有限责任公司和香港华远
万通国际贸易有限公司签约合作，将
为我市市场引入红酒等高品质产品。

据了解，丰鲜季语是位于镇江高
新区的一家合资企业，在冷链物流等
方面具有明显优势，近年来已经成长
为我市外贸的一个亮点。丰鲜季语已
多次参加进博会且收获颇丰，此次参
会形成意向性采购5000万美元。

除了镇江“买手团”活跃在各大展
区，物色新技术、新设备“让世界的变
成镇江的”，我市还突出合作项目和营
商环境的推介，利用进博会溢出效应
拓展“朋友圈”。

金光集团在展会上举办了零碳产
品集中发布会，作为旗下公司、位于镇
江新区的金东纸业，也登上了发布会
的舞台。当天发布的一款新品——零

碳复印纸就是出自金东纸业，充分展
示了镇江绿色制造的实力。我市企业
万新光学作为依视路（法国）的合作伙
伴，则带着青少年近视防控的全新解
决方案站上了展台的C位，希望依托
这一开放平台寻得商机。

同样值得关注的是，“百年恒顺”
再次亮相进博会。“与上一届展示非遗
技艺不同，今年我们主打创意新品。”
在江苏人文展厅，镇江恒顺文化旅游
发展有限公司副总经理张艺介绍，为
契合此次创新主题，恒顺不仅展出了
多款获奖经典产品，而且突出包括香
醋雪糕、酱油芝士雪糕、百花酒雪糕等
在内的系列创意产品。在现场，不断
有参观者驻足恒顺展区，了解醋文化、
新发展，为“百年恒顺”的守正创新点赞。

“进博会周”也是我市的“招商
周”。进博会期间，各板块抢抓机遇开
展各类经贸活动，对接重点产业和企
业，进一步扩容升级招商引资、招才引
智“朋友圈”。

中国少年先锋队镇江市第八次代表大会
镇江市学生联合会第八次代表大会开幕

马明龙出席并讲话

进博时间，镇江元素亮眼

我市企业借台“唱戏”
放大展会溢出效应
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以高质量调查研究推动
主 题 教 育 走 深 走 实
——深入开展学习贯彻习近平新时代中国特色
社 会 主 义 思 想 主 题 教 育 系 列 评 论 ⑦

本报评论员

镇江高新区：

防治攻坚出实招 强化监管提“气”质

11 月 9 日，在第 32 个全国消防日之际，镇江高新区科技发展局、市消防救援支队水上大队、高新区应急管理部门和生
态环境部门、镇江船厂等联合开展消防应急综合演练，设置了消防疏散逃生演练、消防车扑灭火情演练，消防装备、器材
展示等多个环节，全面提升企业消防安全意识和消防应急能力。 文雯 摄影报道

本报通讯员 眭小花 魏郡玉
本报记者 佘记其

在丹阳市珥陵镇大施村，有这样一位
90后“新农人”，他怀着一腔热忱投身水产
养殖业，敢拼敢想、肯学肯干，摸索出一套
致富经，并带领200余位水产养殖户走上

致富路。他，就是丹阳市珥陵镇大施村逸
新水产养殖专业合作社负责人史群逸。

11月 7日早晨，大施村的螃蟹养殖
户史须才就将史群逸请到自己的养殖基
地，帮忙查看螃蟹生长情况。如今螃蟹
大量上市，每一天的管理都至关重要，史
须才也变得格外谨慎。他告诉记者，从

事水产养殖的这些年，他主要采取粗放
型养殖模式，靠产量取胜，在市场上形成
不了竞争力，有的年头销路不好，十分头
疼。2019年，史须才加入了逸新水产养
殖专业合作社，在合作社的影响下，他养
殖思路开始转变，“现在我以生态养殖、
绿色养殖为主，主要精力都放在养殖精
品蟹这方面，效益也逐年提升。”

史须才口中的逸新水产养殖专业合
作社，便是由史群逸牵头成立的。7年
前，史群逸还是一名销售员，因经常为从
事养殖业的父亲查询资料，（下转2版）

史群逸：返乡创业，“一家富”带动“共同富”
像魏巧一样到农村去像魏巧一样到农村去

——新时代“新农人”新风采

镇江船厂开展
大型消防综合演练

本报讯（记者 谭艺婷 通讯员 金
升龙）11月8日至10日，我市与韩国益
山市缔结国际友好城市关系 25周年
庆祝活动在镇举行。其间，益山市议
长崔锺五率议会代表团、益山市副市
长许鐉率政府代表团来镇进行友好访
问。9日傍晚，市人大常委会党组书
记、主任李健会见益山市代表团一行。

李健对益山市代表团的到访表示
欢迎，对双方缔结友好城市关系 25周
年表示祝贺。他首先介绍了镇江市情
以及近几年发展情况。他希望双方进

一步加强政府间、人大与议会间的交
流与合作，落实两国领导人达成的共
识，促进友城间的合作。进一步加强
行业间的交流与合作，推动双方在经
济、文化、教育、体育等领域的交流与
合作，促进两地共同发展。进一步推
动项目对接与合作，通过举办友城经
贸洽谈会、投资合作推介会等方式，引
导两地企业、组织和机构进行项目对
接，促成项目对接与合作。进一步拓
展民间交流与合作，增进两地人民之
间的友谊和相互了解。 （下转2版）

我市与韩国益山市缔结国际友好
城市关系25周年庆祝活动举行
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